

## Deuda de estados y municipios debe ser vigilada: BofA (El Financiero 14/06/11)

Deuda de estados y municipios debe ser vigilada: BofA (El Financiero 14/06/11) Eduardo Jardón Martes, 14 de junio de 2011 · Vigilar deuda de los estados: BofA El creciente endeudamiento de las entidades federativas podría convertirse en un riesgo potencial para sus finanzas, por lo que es deseable una mayor responsabilidad fiscal en ellas, advirtió Bank of America Merrill Lynch. En un estudio, el banco estadounidense indicó que los pasivos de los estados representan 2.3 por ciento del PIB y no constituyen una amenaza importante para las finanzas públicas, pero deben ser vigilados de cerca. Según el análisis, a pesar de la postura fiscal responsable del gobierno federal, los estados y municipios han hecho poco para fortalecer sus propias fuentes de ingresos, que en gran parte dependen de las transferencias gubernamentales. "Desde hace varios años, los gobiernos locales han estado exigiendo mayores atribuciones fiscales, pero no han sido acompañadas por el aumento de las responsabilidades", destacó el estudio. Édgar Camargo, autor del reporte, detalló que las transferencias federales representan 88 por ciento de los ingresos totales de las entidades federativas. Lo anterior, dijo, muestra claramente que los esfuerzos para fortalecer las finanzas públicas locales han sido insuficientes. Sin embargo, el gasto mantiene una inercia al alza, presionando las cuentas fiscales, lo que explica el incremento en el endeudamiento de los estados, que han utilizado sus participaciones como garantía. El analista detalló que 80 por ciento de la deuda pública de las entidades es respaldado por los recursos futuros de las participaciones federales. Sin embargo, en estados como Coahuila, Guanajuato, Hidalgo, Querétaro, Puebla, Sinaloa, Sonora y Zacatecas, la deuda está respaldada con 100 por ciento de estos ingresos. A marzo de este año, las obligaciones financieras de los estados y municipios se ubicaron en 315 mil 18 millones de pesos, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. A diferencia de los estados, la deuda del gobierno federal ha registrado una administración prudente, lo que ha sido pilar de la estabilidad macroeconómica en México.